

# LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

Du Commerce, de la Finance, de l'Industrie, de la Propriété Foncière et des Assurances

VOL. XIX

MONTRÉAL, VENDREDI 27 NOVEMBRE, 1896

No 13

2293... ABONNÉS RÉGULIERS... 2293

## Ça et là.

**Système de promotions**

On se souvient qu'au mois de mars dernier les employés de la corporation ont reçu avis que leurs services ne seraient plus requis après l'année courante.

Nous pensons que cette mesure a été prise non pas pour mettre à la porte un certain nombre d'employés, mais pour permettre au conseil municipal de réorganiser les services et de mieux répartir les traitements du personnel.

Il nous semble qu'on devrait établir un système de promotions qui permit à chacun d'atteindre par son travail, ses services et ses capacités aux emplois les plus élevés et les mieux rétribués de son département. Nous connaissons dans certains départements, notamment au bureau des évaluateurs, des commis qui sont là depuis nombre d'années et restent à des salaires de \$800 à \$900 tandis qu'on prend au dehors des évaluateurs qui reçoivent un traitement de \$1600 dès leur entrée en service. Cependant les commis qui accompagnent depuis nombre d'années les évaluateurs dans leurs tournées ont certainement toutes les connaissances requises pour faire de bons évaluateurs, de meilleurs évaluateurs même que de nouveaux venus du dehors.

Il y a actuellement une place vacante par suite du décès de l'évaluateur R. Thomas le conseil de ville a donc une occasion d'inaugurer le système des promotions qui serait pour tout le personnel le meilleur encouragement.

**Pas contents.**

L'Union des commis-marchands que nous avons l'honneur de compter au nombre de nos abonnés nous écrit de cesser de lui adresser le journal. Cela nous

## LE PRIX COURANT

A. & H. LIONAIS, ÉDITEURS PROPRIÉTAIRES.

Chambre 101, Bâtisse "New York Life."

Téléphone No 2517. Boîte de Poste No 917

Montréal, Canada.

### ABONNEMENTS

(Strictement payable d'avance.)

Montréal et Banlieue, un an \$2 00  
Canada et États-Unis, un an 1 50  
France et Union Postale, un an (15 francs) 3 00  
Tout abonnement est considéré comme renouvelé faute d'avis contraire 15 jours avant l'expiration.  
L'abonnement ne cesse que sur un ordre écrit adressé au bureau même du journal.  
Il n'est pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arriérés et l'année en cours ne sont pas payés.

Adresser toutes communications comme suit :

### LE PRIX COURANT,

Montréal, Canada

rappelle l'histoire du monsieur qui, pour montrer qu'il n'est pas content, ferme la porte très fort.

Evidemment, il fallait nous faire savoir qu'un certain nombre de commis n'étaient pas satisfaits de nos articles concernant le règlement de la fermeture à huit heures imposé par le conseil municipal et annulé par la Cour.

Il faut bien que l'Union des commis-marchands le sache, le PRIX COURANT n'est pas un organe de coterie, il ne chausse les bottes de personne, il a ses opinions personnelles et les étale au grand jour, sans s'occuper du qu'en dira-t-on.

Le PRIX COURANT a combattu le règlement parce qu'il est injuste et vexatoire, parce qu'il est la négation de la liberté des commerçants, mais non pour faire échec aux commis. Bien mieux, depuis que le règlement a été annulé, nous croyons être le seul journal qui, à deux reprises, ait fait appel aux marchands pour adoucir le sort des commis.

Quand les commis-marchands auront quelque plainte à faire entendre ou quelque revendication à formuler nous serons avec eux ; nous serons toujours prêts à les sou-

tenir et à les appuyer, s'ils ne sortent pas des principes de justice et d'équité ; dans le cas contraire, nous nous ferons un devoir de ne pas nous ranger du côté de leurs prétentions.

Nous ne nous engageons pas, en servant le journal à nos abonnés, à penser et à dire comme eux ; nous discutons non pas dans le dessein d'être avec ou contre un parti, mais dans le but d'apporter notre concours franc, loyal et sincère à l'étude des questions qui peuvent intéresser le commerce, aussi bien les marchands que les commis.

Nous saurons désormais qu'à l'Union des commis-marchands il y a un certain groupe qui n'entend pas qu'on diffère d'opinion avec lui et qui n'admet pas qu'on discute ses œuvres ; nous parierions volontiers que ce groupe là n'est pas le plus éclairé de l'Union.

## LA SITUATION DES BANQUES

Il nous faut remonter jusqu'au 31 octobre 1893 pour rencontrer un chiffre de circulation plus élevé que celui donné par le tableau de situation des banques du mois dernier publié par *le Canada Gazette*.

Ce chiffre était alors de \$36,906,241, c'est-à-dire d'environ un million de dollars de plus que cette année, même mois.

Le mouvement des produits de la terre, donne toujours, en Octobre, une activité plus grande à la circulation des banques, et une augmentation est toujours attendue pendant ce mois ; en voici d'ailleurs les chiffres :

Circulation.	Septembre	Octobre	Augmentation.
1890	\$35,523,319	\$36,480,619	\$ 957,300
1891	34,063,061	37,182,768	3,099,707
1892	34,927,615	38,688,120	3,760,505
1893	35,124,926	36,906,941	1,778,015
1894	33,355,156	34,516,631	1,161,475
1895	32,774,442	34,671,028	1,897,586
1896	32,052,176	35,955,150	3,302,974